

ABSTRAK

Niode, Givari Ahmad. Nim: 311 408 002. *Makna Simbol Bahasa dalam Puisi Lisan Selamat pada Upacara Adat Mogama' Desa Kombat Suku Bolaang Mongondow (Suatu Tinjauan Struktural Simiotik)* Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo 2014. Pembimbing I Dr. Hi. Moh. Karmin Baruadi, M.Hum. dan Pembimbing II Dr. Sance A. Lamusu, M.Hum.

Permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini adalah; (1) Bagaimana struktur puisi lisan *selamat* pada upacara adat *mogama'* Desa Kombat suku Bolaang Mongondow? (2) Bagaimana makna simbol bahasa dalam puisi lisan *selamat* pada upacara adat *mogama'* Desa Kombat suku Bolaang Mongondow?. Tujuan penelitian ini adalah; (1) Untuk mengetahui struktur puisi lisan *selamat* pada upacara adat *mogama'* desa Kombat, suku Bolaang Mongondow (2) Untuk mendeskripsikan makna simbol bahasa dalam puisi lisan *selamat* pada upacara adat *mogama'*.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif analisis, yaitu menggambarkan atau melukiskan hasil penelitian secara fakta kemudian dianalisis. Data dalam penelitian ini diperoleh dari penuturan langsung oleh informan yang mengetahui puisi lisan *selamat*. Adapun teknik yang digunakan oleh peneliti dalam mengumpulkan data yaitu melalui teknik observasi, wawancara, dokumentasi, sedangkan teknik analisis data dilakukan dengan cara memindahkan wawancara ke dalam bentuk tulisan, menerjemahkan, mengidentifikasi, mengklasifikasi, menganalisis, dan mendeskripsikan simbol-simbol yang terdapat dalam puisi lisan *selamat* tersebut.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan terhadap puisi lisan *selamat* yang berbentuk puisi lirik dapat dilihat bahwa puisi lisan *selamat* tersebut memiliki struktur yang terdiri dari tema, amanat, diksi, rima, kemudian makna simbol dalam syairnya. Berdasarkan hasil analisis dengan menggunakan teori simbol menurut Peirce, dapat disimpulkan bahwa jumlah simbol dalam sastra lisan *selamat* baik dari tahap pertama sampai pada tahap ketiga yaitu terdiri dari sepuluh simbol.

Kata Kunci: Makna Simbol, puisi lisan, selamat, mogama'